

INDICE

PERIODICO DE DIVULGACION CULTURAL

QUINTANA ROO 186 (TIP. MERCANTIL)

TEL. 2-02-24

MORELIA, MICH.

A 26 de abril de 1977.

Señor
Antonio Chávez Sámano.
Ciudad.

Muy estimado Toño:

Usted siempre me ha obligado a admirarlo, por más de un concepto; el de la amistad, el del espíritu de servicio, el de su laboriosidad, el de la pureza de su vida.

Ahora conozco otro motivo para fincar apreciaciones; cultiva la literatura, y en una de sus formas más difíciles, porque exigen más virtudes, humildad, sencillez, sama moral, cultura. Ya conocía sus tareas periodísticas, en las que está a la altura que es posible dada la índole de su periodismo. Con franqueza, es magnífico su trabajo estético, vislumbrado apenas en su cuento LOS GRITOS DE MONICA, y digo vislumbrado, porque seguramente hay más cosecha de logros narrativos.

Su cuento es breve. La narración es proporcionada y amena. Sus observaciones agudas y firmes los atisbos polémicos. Si "todo es uno y lo mismo" en el Universo, usted supo captar lo esencial de tal aserto penetrando en la psique de los animales--sus simpáticos ratones--, haciéndoles hablar obteniendo una pieza prosopeopéyica cuya normatividad, por ser algo que tiene que ver con la conducta, sirve lo mismo tratándose de animales de cuya naturaleza participamos, ya que según el decir clásico hasta "las cosas tienen alma," quede hombres.

Las caracterizaciones corresponden a personas, y aquí me ocurre que su propósito de alusión lo convierte, como ya dije, en una entidad humana de múltiples facetas, pero que pudo haber sido oficialmente, ya que lo es en la realidad, un maestro. Testimonios: la concepción de su pieza, destacando en ella el propósito pedagógico, en el que no quiero hacer análisis, por no robar encanto al espíritu del esfuerzo; su estilo adecuado, las proporciones o distribución en el trato de los tópicos todo, todo ello, es una lección. Al menos, así la recibí yo, y no creo que ninguna miopía, ni menos aún alguna envidia, pueda negarla.

Toño, lo felicito, y si dedicara más tiempo a esta clase de tareas creo que se ganaría más que con sus persistencias en otras que...dejan menor huella.

Le devuelvo su "original, con un cordial abrazo.

Manuel López Pérez.